



Einladung zum Vortrag zum Thema

Erinnerung an verkörperte Aufmerksamkeit: Die Grundlagen der Achtsamkeitsmeditation im Pāli-Kanon

Zeit: **Samstag, 3. Mai 2014, 14:30 Uhr**

Ort: Buddhistisches Zentrum Wien, Bodhidharma Zendo
1010 Wien, Fleischmarkt 16, 1. Stock

Vortrag mit Diskussion von: **Gerald VIRTBAUER** (Dr. Mag.)
(Sigmund-Freud-Universität in Wien)

Diskussionsleitung: **Hisaki HASHI** (Univ.-Doz. MMag. Dr.)
(Institut für Philosophie der Universität Wien, Präsidium des Vereins für Komparative
Philosophie und Interdisziplinäre Bildung / KoPhil)

Zum Gastreferenten: Dr. Gerald Virtbauer, geb. 1978, Studium der Religionswissenschaft, Psychologie (Universität Wien) und Religionspsychologie (Katholische Universität Louvain). Forschungsschwerpunkte in psychologischer Anthropologie mit besonderem Interesse in indisch buddhistischen Zugängen (v.a. der Pāli-Literatur) zu Bewusstsein, Erleben und Verhalten und deren westlicher Rezeption. Lehrbeauftragter der Abteilung für transkulturelle und historische Forschung in der Psychotherapie der Sigmund Freud Privatuniversität Wien, Lehrbeauftragter der Medizinischen Universität Wien.

Wichtige Publikationen:

Virtbauer, Gerald. (2012). The Western reception of Buddhism as a psychological and ethical system: developments, dialogues, and perspectives. *Mental Health, Religion & Culture*, 15(3), 251–263. doi: 10.1080/13674676.2011.569928

- , (2013). Bewusstsein und Achtsamkeit in der buddhistischen Psychologie. In Ulrike Anderssen-Reuster, Sabine Meck & Petra Meibert (Hgg.), *Psychotherapie und buddhistisches Geistesstraining: Methoden einer achtsamen Bewusstseinskultur* (S. 263–276). Stuttgart: Schattauer.
- , (in press, 2014). Experiencing sati: a phenomenological survey of mindfulness in Pāli-Buddhist psychology. In Dagmar Eigner & Jürgen Kremer (Eds.), *Transformation of consciousness: potentials for our future*. Kathmandu: Vajra.

gerald.virtbauer@meduniwien.ac.at

Gestaltet von: *Verein für Komparative Philosophie und Interdisziplinäre Bildung (KoPhil)*
In Zusammenarbeit von: *Philosophische Gesellschaft Wien,*
Internationale Gesellschaft für System der Philosophie

Eintritt frei – Interessierte werden herzlich eingeladen

Organisiert von: Verein für Komparative Philosophie und Interdisziplinäre Bildung (KoPhil)

Gefördert durch: Kulturabteilung der Stadt Wien (MA 07)